

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Samedi 5 juin 2021

Beaubassin-est remporte le Prix Éloizes dans la catégorie Soutien aux arts

Beaubassin-est a remporté le Prix Éloizes dans la catégorie Soutien aux arts lors du Gala présenté sur les ondes de Radio-Canada le samedi 5 juin, en raison de son soutien au milieu artistique et culturel au cours des dernières années. Suite à l'adoption de la Politique culturelle et du Plan culturel, la Communauté rurale a multiplié les initiatives notamment en augmentant drastiquement les budgets alloués à ce secteur en plus de créer de nombreux partenariats pour permettre aux intervenants de développer des projets dans la communauté.

« Je suis vraiment fier de cette reconnaissance et je tiens à remercier tous les membres du conseil pour avoir tout mis en place afin de permettre au personnel de réaliser ce projet », indique le maire sortant de Beaubassin-est, Ronnie Duguay. « Les membres du conseil et du personnel ont su travailler ensemble pour voir à la réalisation de nombreuses initiatives qui ont contribué au développement de notre belle communauté, et on voit les résultats avec l'obtention de ce prix. »

Le conseiller sortant André Bourque, qui a siégé pendant 15 ans à la table du conseil, a apporté ce projet en 2014 et le conseil a décidé de participer au projet dirigé par l'Association francophone des municipalités du Nouveau-Brunswick (AFMNB) et l'Association acadienne des artistes professionnel.le.s du Nouveau-Brunswick (AAPNB), visant à développer une Politique et un Plan culturel. Depuis, tous les membres du conseil ont appuyé le processus pour permettre au personnel de réaliser de beaux projets et soumettre une candidature aux Prix Éloizes remis par l'AAPNB.

« Tout ceci n'aurait pas été possible sans l'appui du conseil et de la communauté, et nous devons aussi souligner les efforts de la mairesse suppléante sortante, Susan Cormier, qui a présidé le comité culturel avec brio pendant son mandat », souligne Carole Friolet-Landry, Agente communautaire (Communication). Avec l'adoption de la Politique culturelle, le conseil a voulu investir dans le domaine des arts et de la culture. Les montants en subventions sont passés de 10 000\$ en 2016 à plus de 50 000\$ en 2019, et ces soutiens financiers continuent d'augmenter. Le personnel a aussi développé plusieurs partenariats afin d'assurer le soutien aux organismes pour les années à venir.

...2

-2-

« Ensuite, le processus d'adoption du Plan culturel a permis à Beaubassin-est de se rapprocher de ses organismes et d'entreprendre des collaborations qui continuent de se développer », ajoute-t-elle. « Nous avons pu identifier les besoins de la communauté et mettre en place des services et programmes pour les aider. Un des premiers succès de cette initiative a été la Journée du CMA 2019 à Beaubassin-est qui a attiré plus de 3500 personnes. Nous nous sommes inspirés du modèle de la médiation culturelle pour réunir des gens de tous les secteurs autour d'une même table et développer une programmation des plus variées qui a attiré l'attention ».

Beaubassin-est était une jeune municipalité qui n'avait peut-être pas les ressources humaines de d'autres participants du Congrès mondial acadien (CMA), mais elle a pu compter sur une multitude de bénévoles qui ont su relever le défi pour organiser de belles activités. « Nous pensions recevoir quelques soumissions de projets, mais nous avons été agréablement surpris de pouvoir présenter douze activités pendant notre journée », précise Mme Friolet-Landry.

Les Éloizes permettent aux artistes et aux communautés de tisser des liens et de rendre hommage à ceux qui insufflent un élan au développement de l'Acadie moderne. Beaubassin-est est très reconnaissante d'avoir pu participer au projet pilote de la Politique culturelle et pour le soutien constant dans le processus. Tout ceci n'aurait pas été possible sans l'aide de l'AAAPNB, et notamment Line Godbout qui a guidé et aidé les élus et le personnel à chaque étape.

L'Agente de développement culturel de la Société culturelle Sud-Acadie, Joanne LeBlanc-Skyrie, a également été un élément-clé et elle a d'ailleurs elle aussi remporté un Prix Éloizes, dans la catégorie Soutien à la production artistique. Elle a siégé depuis les débuts au comité de développement culturel de Beaubassin-est. « Nous ne pourrions jamais assez la remercier pour son implication avec notre communauté », conclut Carole Friolet-Landry.

Et il y en a plusieurs autres qui ont contribué à ce prix, mais les intervenants sur le terrain sont trop nombreux pour tous les nommer, ce sont les gens qui oeuvrent tous les jours dans les organismes communautaires pour que cette belle communauté s'épanouisse. Beaubassin-est les remercie, et il va sans dire que le nouveau conseil va poursuivre les efforts pour que Beaubassin-est demeure toujours l'endroit idéal où vivre, pour une vie rurale sans compromis!

-30-

Pour plus de renseignements :

Yves M. Leger, Directeur général / Greffier
Courriel : yves.leger@beaubassinest.ca
Internet : beaubassinest.ca
Facebook : @Beaubassinest